
2018-11-08 Stadt Dessau-Roßlau 
 Zerbster Straße 4 
 06844 Dessau-Roßlau 
 Tel.: 0340/2040 

___________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________ 

 

N i e d e r s c h r i f t 
 

über die Sitzung des Stadtbezirksbeirates Ziebigk und Siedlung am 07.05.2018 

Sitzungsbeginn:   18:00 Uhr  
Sitzungsende:  18:55 Uhr 
Sitzungsort:   VolksSolidarität 92 Dessau-Roßlau e.V., Pflegeheim 
"Haus Elballee", Elballee 59, 06846 Dessau-Roßlau 

 

Es fehlten: 
 

 
 

Öffentliche Tagesordnungspunkte 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
und der Beschlussfähigkeit 

  
 
d stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 
 
2 Beschlussfassung der Tagesordnung 
  
 
Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt.  
 
 
Abstimmungsergebnis: 7 : 0 : 0 
   
 
 
3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 12.03.2018 
  
 
Herr Kaßner bemerkt, dass auf Seite 9 des Protokolls das Abstimmungsergebnis zu 
TOP 6 mit 2 : 0 : 0 angegeben ist. Es waren aber vier Mitglieder des SBB anwesend. 
Herr Ullrich bemerkt, dass es sich dabei nur um einen Schreibfehler handeln kann. 
 
Herr Kaßner bemängelt weiterhin, dass unter diesem Tagesordnungspunkt die Vari-
ante der einstöckigen Bebauung  vorgestellt wurde. Die zweistöckige variante wurde 



nicht vorgestellt. Dies empfindet er als unfair von Seiten der Verwaltung hier nur die 
halbe Wahrheit zu sagen. Er war an diesem Tag leider nicht da sonst hätte dazu 
noch etwas sagen können. Die zweite Variante ist nach seinem Dafürhalten die bes-
sere für ein vernünftiges Geld. 
 
Herr Mosch bemerkt, dass es in diesem Tagesordnungspunkt um die Bestätigung 
der Niederschrift geht. 
 
Herr Ullrich stellt die Niederschrift mit der Korrektur des Abstimmungsergebnisses 
unter TOP 6 zur Abstimmung.  
  
 
  
 
Abstimmungsergebnis: 5 : 1 : 1 
   
 
 
4 Einwohnerfragestunde 
  
 
4.1  Herr Brunne verweist den SBB auf seine Anfrage bzgl. der Kienheide der letz-

ten Sitzung.  
Der SBB teilt mit, dass er sich bis jetzt noch nicht zu der Anfrage positioniert 
hat. 

 
4.2. Ein Bürger fragt ohne Nennung seines Namens nach dem Stand des Vorha-

bens „Kornhausparkplatz“ und ob und wie der Stadtbezirksbeirat eingebunden 
wird. Herr Säbel antwortet, dass es noch Änderungen gibt und im Stadtbe-
zirksbeirat zum gegebenen Zeitpunkt der Entwurf vorgestellt wird. 

 
4.3. Ein älterer Herr Bemängelt die Art der Bekanntmachung der Sitzungen des 

Stadtbezirksbeirates in der Mitteldeutschen Zeitung. Es sollte doch besser in 
der Mittwochs- oder Sonntagszeitung erfolgen. Weil diese würde jeder be-
kommen. 

 
 Herr Ullrich verweist auf die Bekanntmachungen im Amtsblatt. Allerdings wer-

den dort nur die Termine genannt, nicht aber die Tagesordnung. 
 

Herr Mosch verweist auf das Bürgerinfoportal auf der Website der Stadt Des-
sau-Roßlau und die beiden offiziellen Schaukästen an den Rathäusern in 
Dessau und Roßlau. Eine Veröffentlichung in den beiden genannten Zeitun-
gen ist nicht vorgesehen  

 
. 
 
 
 
5 Informationen zum Sachstand "Elballee" 

Gast: Tiefbauamt 



  
 
Herr Säbel stellt den Sachstand zum Ausbau der Elballee vor. 
 
Herr Ullrich fragt zu welchem Zeitpunkt die Gehwege ausgebaut werden. Herr Säbel 
antwortet, dass dies voraussichtlich 2020 erfolgen wird. Der Ausbau der Gehwege ist 
Straßenausbaubeitragspflichtig und daher dauert das Verfahren länger. Die Straße 
selbst ist nicht beitragspflichtig. 
 
Frau Keller fragt ob eine Reparatur der Gehwege vorgesehen ist. Herr Säbel antwor-
tet, dass dies nur im Zuge der Gefahrenabwehr erfolgt. 
 
Herr Kaßner besteht auf den Reparaturen und schlägt vor, die Schadstellen mit As-
phalt auszubessern.  
 
Herr Säbel erläutert, dass dies aus haushaltsrechtlichen Gründen nicht möglich ist. 
Unterhaltungsmaßnahmen können nur in gleicher Art und Material ausgeführt wer-
den. Alles andere wäre eine investive Maßnahme und diese wiederum beitragspflich-
tig. 
 
Die Mitglieder des Stadtbezirksbeirates äußern allgemein ihre Unzufriedenheit hier-
über. 
 
Ein Bürger möchte eine Frage stellen. Herr Mosch verweist auf die Einhaltung der 
Geschäftsordnung und lässt dies nicht zu. 
 
Herr Porsche fragt, ob noch in diesem Jahr begonnen werden soll. Herr Säbel bestä-
tigt dies mit der Auftragsvergabe voraussichtlich im September. 
 
Herr Kaßner mahnt dringend eine Bürgerinformationsveranstaltung an. 
 
Herr Ullrich fasst zusammen, dass für die Bürger eher der Gehweg und nicht der 
Radweg interessant ist. 
 
 
 
 
 
 
6 Mitteilungen des Vorsitzenden des Stadtbezirksbeirates 
  
 
 Herr Ullrich informiert über: 
 
- die Teilnahme der Mitglieder des Stadtbezirksbeirates an den Veranstaltungen 

„Menschenkette gegen Rechts“ und „Dessau nazifrei“  
- die Initiative „Dessau Kid´s Modelabel“ durch VorOrt Dessau vom 05.04. – 02.08. 

immer Donnerstags um 14.30 Uhr in der ehemaligen Pestalozzi Schule in der 
Wolfgangstr. 

- die Veranstaltungen „Jugend stärken im Quartier“ 



- die Zusammenkunft des Stadtbezirksbeirates mit dem Seniorenbeirat am 
15.05.2018 
 

 
 
 
 
 
7 Mitteilungen der Verwaltung 
  
 
Auf Grund des hohen Krankenstandes – von insgesamt sechs Mitarbeitern sind mo-
mentan nur zwei anwesend – konnten die Anfragen nicht bearbeitet werden. In erster 
Linie sind die Sitzungen abzusichern. 
 
 
 
 
8 Mitteilungen und Anfragen der Mitglieder des Stadtbezirksbeirates 
  
 
Keine Anfragen  
 
 
 
 
9 Zuwendungen 
  
 
 
 
 
 
9.1 Zuwendungsantrag Heimatverein Dessau-Siedlung/Straßenfest des 

Heimatvereins Dessau-Siedlung 
  
 
Herr Ullrich stellt den Antrag vor. Es wird eine Zuwendung in Höhe von 350 € bean-
tragt. Dies sind mehr als 35 % der Gesamtsumme und daher zu hoch. Hinzu kommt, 
dass der Stadtbezirksbeirat die im letzten Jahr ausgereichten 250 € für zu viel einge-
schätzt hat. Das Sandsackfest hat da eine größere Bedeutung und sollte stärker be-
zuschusst werden. Er schlägt deshalb 200 € als Zuschuss vor. 
 
Herr Ullrich bemängelt, dass er keine Informationen über die Höhe des Budgets des 
Beirates erhalten hat. Herr Mosch dementiert dies und verweist auf die durch Frau 
Ziemer gemachten Erläuterungen. Der Stadtbezirksbeirat hat wie im vergangenen 
Jahr eine Budget in Höhe von 1.000 € zur Verfügung. Darüber hinausgehende Pro-
jekte können nach Entscheidung des Finanzausschusses gefördert werden. 
 



Herr Kaßner kritisiert, dass die Begründung in Bezug auf das Sandsackfest auf Mut-
maßungen beruht, da bisher hierfür kein Antrag vorliegt. Er stimmt dem Antrag und 
dem Vorschlag aber dennoch zu. 
 
Herr Ullrich stellt den Antrag auf Förderung in der Höhe von 200 € zur Abstimmung. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 7 : 0 : 0 
   
 
 
11 Schließung der Sitzung 
  
 
Herr Ullrich stellt die Öffentlichkeit wieder her und schließt die Sitzung. 
  
 
 
 
 
 
 

Dessau-Roßlau, 09.11.18 

 

___________________________________________________________________ 
Joachim Ullrich  
Vorsitzender Stadtbezirksbeirat Ziebigk und Siedlung 
 

Schriftführer 
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